

Debe

Haber

La trágica noche de dia 27 de Julio de 1920 - Salví a 4 Obreros

Estando en cama, oí, gran temor, gritos, y movimiento. Presumiendo algo grave, y en calidad de Voluntario de la Cruz Roja, salí de la cama me vestí rápidamente, i al salir fuera de la casa comprendí que algo grave pasaba a distancia de una media de mi casa, ya que a pesar de ser una noche malísima por la calle Errazuriz, Talca y Arauco, (actuales Fagnano), la gente desparpionada corría por las calles como locas, gritando, sintiéndose ases. - Y el tirante seguía corriendo con la gorra y el bocazal de la Cruz Roja, hacia allá, y pidiéndole ver que eran individuos armados, con revolver en mano, atajaban, mientras la Policía despejaba y a mosqueteros limpios corrían a la gente que querían llegar al sitio. Andis de llegar al sitio que comprendí que era la calle Errazuriz donde solía una gruesa llamarada de llamas y humo, que procedía del local "Federación Obrera".

Tres de los farragidos se acercaron a mí, i me impidieron llegar al sitio amenazándome y que debía retirarme. Yo protesté contra el atropello contra la misión humana de la Cruz Roja. Me acorralaron y me obligaron con revolver en la mano, a retirarme, y otro con un lasso, me quiso galgar. Segui protestando, pero era en vano, hasta que llegó otro de los enemigos y les dije que me dejaran. - Mientras tanto llegaron Ambulancias en Voluntarios, y viendo que el incendio siendia, con grandes llamaradas, decidieron regresar a casa. Y vestirme de Bombero. Al dirigirme a casa vi que saltaron por el cerco de la calle Arceos varios individuos que desparpionados corrían como locas y no sabían que rumbo tomar, ya que por todas partes había enemigos y policía que estaba en acto. En esos momentos por suerte la policía a todo galope se cia que venía en dirección por la Avenida Espíritu Santo bajó por Arauco. Al sentir la Policía no sabía donde meterte. Yo les grité que vengan para mi casa, pero ya no había tiempo que perder, los llevé introducir en el piso de la familia Bourgade al lado mi casa, que se escondieron allí, hasta que pasó. Al momento sentí que se detenían cerca mi casa, pero por suerte no los vieron y prosiguieron su camino. Mientras tanto yo me vestí de Bombero, y el perro al lado del Censo le dije, que vini no salgas hasta mas tarde. Yo corrí precipitado al lugar de incendio, pero al llegar a la esquina, Vi que anapagaban a los Bomberos a los que se les ordenó que si tomó el piso en la mano, me mató.

Debe

Haber

... y, como los demás ~~en~~ súplices protestaron del atropello a la mucha noble tanto de Bomberos como de la Cruz Roja, del cual fué víctima hacia un instante. El comandante Bustamante B. Centordi y otros oficiales protestaron pero era en vano, hasta que por fin los llamaron y los hombres que fueron asaltados dentro del local estaban reduciéndose a escombros y combatiendo. Al dor agua ya era tarde. El edificio estaba en ruinas, habiendo consumado el mas horroso crimen y de salvajismo que registra la historia de Magallanes y luego las persecuciones a todo endiablado que transitaba por las calles, a esa hora.

Al regresar de mi mucha humana, todavia estaban allí en la oscuridad del cercos esos cuatro obreros, a los que les dije, que salgan de allí antes que pase otra vez la Policía y que vino por uno tomar distintas direcciones. Me agradecieron diciendo señor Scopio, ¡Maldad nos salvó la vida! - En efecto si dormían allí, sólo unos segundos mas, ya echaron tres de los piquetes tendidos y yo habría alcanzado a cerrar la puerta antes que ellos llegaran a la bruse de la calle Tolosa y Aracuro. Hubiesen pasado una noche horrible y quien sabe que hubiere pasado de sus vidas. - Yo, di cuenta del atropello al directorio de la Cruz Roja, asimismo otro se dijo constancia del atropello a los Bomberos en su mucha humana. El crimen cometido esa noche caería sobre los salvajes, y su enciencia nunca estaría tranquila.

En la huelga general a pesar que tenía el brazo puesto y la insignia de la Cruz Roja en el bojal, al cargar los carabineros contra los obreros, quienes comisables en manos mocheteaban a los obreros indefensos y a dos mujeres. -

Al ver que un obrero fue atacado por un carabinero al cargar contra los huelguistas con el sable lo pegó en la cabeza con el filo, frente a la tienda de los Menéndez. - Al ver eso, saque mi Brazal, y lo puse, y corrí socorrer al obrero caido y lo traje hacia un costado de la vereda. Al verme que lo auxiliaba, cargo contra mí y gritos que allí estaba un poste de luz eléctrica y yo me abri en él al dirigirme el mochetero se subió al caballo en la salva, y yo le mostré mi brazal y que era de la Cruz Roja, se marchó y yo pedí la ambulancia de la Cruz Roja para recogerlo, mientras tanto yo procuré socorrer otros obreros caídos, frente Escuela Nro 1. donde una bala le arrancó el tobillo con la pierna dentro ropa, que yo la recogí, y la entregué a la Cruz Roja y ayude varios mujeres desmayadas por el susto. -